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д л я  ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ПОДЪЕМА РОССИИ НУЖНЫ 

ПРОРЫВНЫЕ ИДЕН
Ряд центральных рос

сийских средств массо
вой информации обра
тился к Президенту РФ 
Б.Н.Ельцину с просьбой 
ответить на вопросы , 
касающиеся итогов 1997 
года и планов на 1998 

-год. Пресс-служба Пре
зидента РФ распростра
нила его ответы.

Вопрос. Уходит о ис
торию 1997 год, и каж
дый запомнит его по- 
своему. Чем этот год 
был значим для нашей 
страны? Что он при
нес России? Каких со
бытий бы ло больш е
хороших или плохих?

Ответ. В уходящем 
году и хороших, и плохих 
событий было немало. 
Как вы помните, очень тя
желым был конец года- 
аварии. катастрофы, ги
бель людей. И все-таки 
считаю, что хороших со
бытий было больше.

Прежде всего хочу ска
зать о нашей российской 
экономике. Уходящий год 
стал первым за все вре
мя реформ, когда удалось 
остановить спад произ
водства. Более того, обоз
начился некоторый рост. 
Пока он невелик. Скорее 
это еще не рост, а первый 
росток. Но для нашей эко
номики этот показатель 
очень важен. Мы, как го
ворится, сдвинулись нако
нец с мертвой точки. По
тихоньку начали
подниматься. Согласи- 
тесь-мы этого очень жда
ли, многое уже сделали 
для того, чтобы начался 
экономический подъем. И 
когда появились первые 
признаки-это очень радос
тно.
Важно и другое-в России 

растет число регионов, 
где уже не первый год на
блюдается экономичес
кий рост. Назову некото- 
р ы е - М у р м а н с к а я ,  
Ростовская, Владимир
ская, Ярославская облас
ти, Карачаево-Черкесская 
республика, Чукотский ав
тономный округ и другие.

Приведу и другие дан
ные. В 1996 году промыш
ленное производство воз
росло в четырех регионах 
России. А за 10 месяцев 
1997 года, уже в тридца

ти. Согласитесь, цифры 
обнадеживают.

В то же время самое 
опасное сейчас-успокоить- 
ся. Экономический рост 
нужно стимулировать. Я 
уже не раз говорил, что го
сударство должно актив
нее работать в экономи
ческой сфере. Но не 
приказывать, а создавать 
благоприятные условия 
для экономического по
дъема.

Не могу не сказать еще 
об одном позитивном про
цессе. Вы помните, что 
1997 год был объявлен го
дом согласия и примире
ния. Как много было со
мневающихся в том, 
удастся ли нам добиться 
согласия в обществе. Но 
ведь смогли это сделать. 
Потому что последова
тельно работали на укреп
ление гражданского мира 
и согласия. Особенно ди
намично развивались от
ношения между ветвями 
российской власти в пос
ледние месяцы уходящего 
года. В результате в канун 
Нового, 1998 года,мы про
вели «круглый стол» по та
кой сложной и болезнен
ной проблеме, как частная 
собственность на землю. 
Буду и дальше всемерно 
содействовать укрепле
нию таких механизмов со
трудничества, как «четвер
ка», «круглый стол». 
Рассчитываю, что в буду
щем нам удастся выйти на 
постоянный и конструктив
ный диалог всех ветвей и 
уровней российской влас
ти. Думаю, всем уже ясно, 
что конфронтация-один из 
самых вредных пороков 
прошлого, и его надо быс
трее изживать.

1997 год стал очень важ
ным и для российской 
внешней политики. Мы со
здали Союз Белоруссии и 
России, нормализовали 
межгосударственные от
ношения с Украиной. На
мечены пути укрепления 
сотрудничества в рамках 
союза четырех государств- 
России, Белоруссии, Ка
захстана и Киргизии. Идет 
активная работа по опре
делению перспектив даль
нейшего развития СНГ. 
Уверен, это даст новое 
дыхание нашему Содру

жеству.
Россия значительно укре

пила свои позиции в Европе. 
Наши европейские партнеры 
убедились, что попытки 
представить Европу без Рос
сии бесперспективны. Мы 
подписали основополагаю
щий акт Россия-НАТО. кото
рый заложил основу для раз
вития между нашей страной 
и НАТО. Вступило в силу 
наше соглашение с Евросо
юзом
Знаменательным событием 

считаю вступление России в 
ряд авторитетных междуна
родных экономических 
структур. Я имею в виду пре
жде всего участие России в 
деятельности Парижского и 
Лондонского клубов кредито
ров.

Уходящий год значительно 
укрепил равное партнерство 
нашей страны с США и дру
гими развитыми государ
ствами мира. Россия стала 
полноправным членом «во
сьмерки».
Настоящий прорыв произо

шел на азиатском направле
нии нашей внешней полити
ки. Принято решение о 
приеме России в такую меж
дународную организацию, 
как азиатско-тихоокеанское 
экономическое сотрудничес
тво.

Мы далеко продвинулись в 
отношениях с нашим вели-, 
ким соседом-Китаем. Сняты 
почти все пограничные во
просы. У будущих поколений 
наших народов не будет ос
нований для споров вокруг 
этой проблемы. Это имеет 
значение не только для на
ших стран, но и для всей 
Азии, где проблема границ- 
одна из острейших.
Этот год стал знаменатель

ным и для российско-японс
ких отношений. Утверждены 
новые принципы нашего со
трудничества, достигнуты 
договоренности о широко
масштабном экономическом 
взаимодействии.
Россия по-прежнему играла 

весомую роль в разрешении 
региональных конфликтов. 
Так, инициативные действия 
России позволили предот
вратить опасное обострение 
кризиса вокруг Ирака.

Словом, роль России на 
мировой арене возрастает. 
Ее голос отчетливо звучит в 
мощном хоре мирового со

общества. И он будет зву
чать еще весомее.

Хочу отметить еще одно 
событие уходящего года, 
которое меня очень пора- 
довало-это открытие те
левизионного канала 
«Культура». Канал пока 
молод, но уже подает 
большие надежды’.

Конечно, как и в любом 
году, в 1997-м было и то, 
что печалило и тревожи
ло. Были потери и разо
чарования. Не все цели, 
которые мы ставили год 
назад, достигнуты. Но 
все-таки на пороге праз
дника об этом говорить не 
принято. Серьезный раз
говор на эти темы будет 
после Рождества. И, ду
маю, не один.

Вопрос. По традиции 
каждый Новый год мы 
встречаем с надеждой. 
Сейчас, подводя итоги 
1997 года, закономерен 
вопрос-оправдались ли 
надежды, которые вы  
на него возлагали?

Ответ. Наверное, не 
бывает так, чтобы оправ
дывались все надежды. И 
1997 год не исключение. 
Если вернуться к эконо
мическим проблемам, то 
надо сказать прямо-рас- 
считьфал, что экономи
ческие итоги года будут 
лучше. Знаю», что и Пра
вительство не удовлетво
рено результатами своей 
работы. Конечно, можно 
сослаться на мировой 
финансовый кризис конца 
осени-начала зимы, кото
рый задел и Россию. Но 
не надо искать ‘оправда
ний. Главная ответствен
ность и главная вина-на 
нас, руководстве страны. 
В 1997 году нам удалось 

ликвидировать задолжен
ность государства перед 
пенсионерами. Сейчас 
важно рассчитаться по 
долгам с бюджетниками. 
Задача, которую я поста
вил полгода назад, долж
на быть выполнена. Рас
считываю, что
федеральная власть во
йдет в новый год без этих 
долгов. Главное теперь- 
чтобы деньги быстрее 
дошли до людей.

Уходящий год был не
легким, но мы многому на
учились. Опыт, который 
все мы приобрели в этом 
году, очень поможет в бу
дущем

Вопрос. Чем будет  
знаменателен наст у
пающий год? Каким он 
станет для России?

Ответ. Предсказания- 
не мое амплуа.

Могу сказать лишь о том, 
что нам нужно сделать в но
вом году. Сейчас я работаю 
над очередным Посланием 
Федеральному Собранию, 
где будут поставлены ос
новные задачи, которые 
предстоит решать в насту
пающем году. Не хочу забе
гать вперед, раскрывать 
все замыслы, поэтому отве
чу кратко Я жду существен
ного усиления работы Пра
вительства по

экономическому направле
нию. Его работа должна 
быть сконцентрирована во
круг главного-экономичес- 
кого подъема в России. 
Здесь нужны прорывные 
идеи и новые подходы. И 
надеюсь, что они будут вы
работаны и представлены.

Но, конечно, это не все. У 
нас много интересных пла
нов, задумок на 1998 год.

«Российская газета», 
4 января 1998 года.

<jio CAS'D AM  ‘АУЪлик.АУМи
ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 

ПЕНСИИ НЕ ПОЛУЧАЛА
В газете «Вести» от 15 января 1998 года был опубликован 

материал «Страданиями душа очищается», в которой расска
зывалось о нелегкой судьбе солдатской вдовы Александры 
Яковлевны Бушляковой из деревни Удачной. Уже после пуб
ликации журналисты решили уточнить некоторые моменты.

Во-первых, был просмотрен третий том краевой «Книги па
мяти», в которой содержатся данные о наших погибших зем
ляках Рсть на странице 73 сведения и о рядовом Бушлякове 
Иване Савельевиче. Правда, без указания места, где он похо
ронен. Сказано лишь, что "погиб в бою 5 апреля 1944 года".

И тогда мы решили уточнить эти данные в пенсионном деле 
Александры Яковлевны. Работники районного отдела социаль
ной защиты населения любезно согласились нам помочь. При
чем, если раньше пришлось бы пролистать много бумаг, то 
сейчас, с помощью компьютера, поиск нужной папки занял все
го несколько минут.

И вот перед нами не просто дубликат «похоронки» из Ачин
ского райвоенкомата, как это чаще всего бывало в военные и 
послевоенные годы, а подлинное извещение из воинской час
ти, в которой служил И.С.Бушляков. Правда, указан только но
мер полевой почты-77753. Отправлена «похоронка» из части 
10 апреля 1944 года и подписана начальником штаба майором 
Бирюковым. В ней сказано, что «красноармеец Бушляков Иван 
Савельевич погиб при исполнении служебных обязанностей 5 
апреля 1944 года в селе Петровская Гута Джуражинского рай
она Киевской области». Значит, покоится прах нашего погиб
шего земляка в земле ныне независимого государства-Украи- 
ны.

Кстати, при просмотре ежемесячных данных на получение 
пенсии Александрой Яковлевной Бушляковой, а компьютер те
перь выдает такие сведения буквально за считанные секун
ды, выяснилась одна немаловажная деталь. Только в февра
ле 1997 года стало известно, что А.Я.Бушлякова... солдатская 
вдова.

Нет, конечно, по документам она ею являлась все послево
енные годы. Просто, как объяснили мне в районном отделе 
социальной защиты населения, вдовы погибших воинов пос
ле выхода соответствующего закона сами должны были при
йти к ним с заявлением о получении дополнительной пенсии в 
один минимальный оклад. Александра Яковлевна этого, ско
рее всего, не знала.

Кто о ней должен был побеспокоиться? Скорее всего, работ
ники Удачинской сельской администрации Ведь кому, как не 
им, известен каждый человек на своей территории. Тем бо
лее, что солдатских вдов в нашем районе-всего 50. И только 
благодаря тому, что старейший работник отдела социальной 
защиты А.Ф.Тарасенок хватился, что одна из них не получает 
дополнительной пенсии за погибшего на фронте мужа, неспра
ведливость устранили. Однако, поскольку возможности работ
ников пенсионного отдела небезграничны, то они смогли вос
становить Александре Яковлевне дополнительную пенсию 
только за 1996 год. А могла бы получать с мая 1995 года.

Конечно, горько сознавать, как обделены в нашей жизни по
жилые люди, которые отдали государству лучшие годы своей 
жизни и свое здоровье. Пенсии, которые они получают, и даже 
предоставляемые льготы не могут полностью компенсировать 
их огромный вклад в развитие страны, края, района. И еще 
горше становится, когда узнаешь, что об этих заслуженных 
людях забывают. Как бы они есть, и в то же время-нет. Не 
ходят, не надоедают-и ладно. А ведь каждому из нас придет
ся хлебнуть такого горя, как старость. Неужели и к нам будет 
такое же отношение, как к солдатской вдове Александре Яков
левне Бушляковой7 Или мы получим как раз то, что заслужи
ли?

В.УСКОВ,
____________заместитель редактора районной газеты «Вести».


